De: DPJJ/SDMPJE

À:

Cc:

**Objet:** Rencontres Justice et Jeunesse de Belle-Ile en mer

**Date :** jeudi 10 août 2023 17:02:35

Bonjour à toutes et tous,

Depuis 2019, un partenariat entre la DPJJ et l'association La Colonie a pour objet la réhabilitation de l'ancienne colonie pénitentiaire de Belle-Île-en-Mer afin de créer un lieu de mémoire dédié à la culture.

Rebaptisés « bagnes pour enfants », les colonies pénitentiaires ont existé de la fin du XIXème siècle à 1945. La colonie de Belle-Ile-en-Mer marque l'histoire de la justice des mineurs et celle de et ses habitants désireux de se réconcilier avec ce lieu. Chacun se souvient du poème de Jacques Prévert « La chasse à l'enfant » dénonçant le traitement infligé à ces enfants.

Organisées sur le site de l'ancienne colonie pénitentiaire qui a désormais une vocation historique et mémorielle, les troisièmes Rencontres Justice et jeunesse auront lieu à Belle-Ile-en-mer les 13 et 14 octobre 2023. Lors de ces journées, il s'agira d'évoquer l'histoire de la justice des enfants, mais aussi de faire revivre la réalité du quotidien des colons.

Au programme de la 1<sup>ère</sup> journée intitulée « des idéaux éducatifs à la réalité » : des interventions d'historiens, de chercheurs, d'anciens éducateurs et d'un ancien colon. A travers ces interventions, seront évoqués l'histoire de la colonie pénitentiaire de l'île de la Réunion, la fin des institutions publiques d'éducation surveillée (IPES) de l'éducation surveillée, le quotidien des colons...

Les projections de deux films « *Théret n°487* » et de « *L'île du fîlm perdu* » et des échanges avec les réalisateurs auront lieu en clôture de la 2<sup>ème</sup> journée.

Vous trouverez, en PJ1, le programme détaillé des deux journées avec des informations pratiques, ainsi qu'un bulletin d'inscription gratuite, en PJ2, à retourner par mail à contact@lacolonie.org au plus tard le 30 septembre.

Pour plus d'information, vous pouvez envoyer un mail à <u>contact@lacolonie.org</u> ou <u>sylvaine.villeneuve@gmail.com</u>

Si vous souhaitez en savoir plus sur le projet de l'association La Colonie : Accueil - La Colonie Pénitentiaire - Belle-Île en Mer (lacoloniepenitentiaire.fr)

Le bureau des partenaires institutionnels et des territoires reste à votre disposition pour de plus amples informations.

Bien à vous

## Frédérique BOTELLA

Adjointe à la Sous-Directrice Sous-Direction des missions de protection judiciaire et d'éducation

13, place Vendôme 75042 Paris Cedex 01 Tél: 01 70 22 75 16 www.justice.gouv.fr



Direction de la protection judiciaire de la jeunesse

Liberté Égalité Fraternité